



RÉSULTATS DE L'APPEL À PROJETS MAROC-SUISSE

Suite à l'appel à projets lancé, au mois de septembre 2022, conjointement par le Ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation du Royaume du Maroc et la Haute école spécialisée de Suisse occidentale - Leading House Mena (LHMENA), le Comité de Pilotage s'est réuni, le jeudi 30 mars 2023 à 11h00 au siège du MESRSI, pour statuer sur les projets ayant réussi l'évaluation par les experts externes, en vue de bénéficier de financement dans le cadre dudit appel. Parmi les 25 projets soumis, 10 ont été retenus pour financement. Ces projets couvrent les domaines scientifiques suivants :

- ✓ Biotechnologies ;
- ✓ Sciences de l'éducation ;
- ✓ Sciences cognitives ;
- ✓ Migration.

A cet égard, le MESRSI et la LHMENA ont le plaisir d'annoncer la liste des 10 projets retenus pour financement :

- Projet 1 :** ActinOmics : bioprospection et génomique d'actinobactéries isolées de la lagune Marchica.
(Partenaire marocain : Université Ibn Tofaïl de Kenitra / Partenaire suisse : ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften) ;
- Projet 2 :** Etude phénotypique, biochimique et génomique de mutants de fève en conditions de stress abiotique et biotique pour une meilleure résilience au changement climatique (Partenaire marocain : Institut National de la Recherche Agronomique / Partenaire suisse : Agroscope) ;
- Projet 3 :** Identification et accompagnement entrepreneurial des porteurs de projets innovants au sein de l'École Nationale d'Agriculture de Meknès (Partenaire marocain : Ecole Nationale d'Agriculture de Meknès / Partenaire suisse : HES-SO Haute école spécialisée de Suisse occidentale) ;
- Projet 4 :** Innovative biotechnological process for microcystins decontamination of plant-soil complex using rhizospheric microorganisms (Partenaire marocain : Université Cadi Ayyad de Marrakech / Partenaire suisse : Université de Genève) ;
- Projet 5 :** Villes marocaines et migrations (Partenaire marocain : Université Internationale de Rabat / Partenaire suisse : EPFL Ecole polytechnique fédérale de Lausanne) ;
- Projet 6 :** Vers une politique d'ouverture aux REL : Etat de l'art et perspectives (Partenaire marocain : Université Mohammed V de Rabat / Partenaire suisse : Université de Genève) ;
- Projet 7 :** Project-Based Climate Education in Moroccan Universities (Partenaire marocain : Université Mohammed V de Rabat / Partenaire suisse : Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne) ;
- Projet 8 :** Transition scolaire en fin de collège : expériences scolaires, enjeux individuels et familiaux – regard croisé entre la Suisse et le Maroc (Partenaire marocain : Université Mohammed VI Polytechnique de Ben Guerir / Partenaire suisse : Université de Genève) ;
- Projet 9 :** Une analyse approfondie de la fonction hippocampique pour révéler les endophénotypes diurne/nocturne (Partenaire marocain : Université Sultan Moulay Slimane de Beni Mellal / Partenaire suisse : Université de Genève) ;
- Projet 10 :** The role of mental and cognitive resources among university professors in promoting work-related wellbeing and performance (Partenaire marocain : Université Hassan II de Casablanca / Partenaire suisse : HES-SO Haute école spécialisée de Suisse occidentale).

Les équipes porteuses des projets des deux parties seront contactées dans les meilleurs délais pour la signature des contrats. De même, les porteurs des projets non retenus recevront un e-mail expliquant les raisons de non sélection par les experts évaluateurs.

Les deux partenaires félicitent toutes les équipes porteuses des projets pour leur engagement et pour la qualité des projets soumis et pour avoir donné corps à la coopération scientifique « maroco-suisse » fructueuse et mutuellement bénéfique.